


32 令和5年（2023年）1月1日　No.2344No.2344　令和5年（2023年）1月1日 

毎月1日号では、区の政策や取り組みを分かりやすく紹介していきます。

　あけましておめでとうございます。新年を健やかにお迎えのこととお慶び
申し上げます。
　さて、私は昨夏の区長選挙以来、杉並区に「ミュニシパリズム（munici
palism）」を根付かせたいと訴えてきました。「地域自治主義」と訳される
この言葉は、地域で政策を作る過程において、選挙による間接民主主義に加
え、住民の参画によって合意形成を図る直接民主主義的な手法を重視する考
え方です。今日の多様なニーズや多分野にまたがる複雑な課題を解決するた
めには、行政の力だけでは十分でなく、区民、議員をはじめ、杉並区に関わ
る多くの方々に意見を出し合っていただき、それらを束ね、共に実行してい
くことが必要不可欠です。

　この半年間、行政の計画案等に対し積極的に意見を募るとともに、対話集
会や説明会に私自身が幾度も足を運び、区民等の皆さんと意見交換をしてき
ました。熱意と知見が詰まった意見や提案に触れ、これこそ区政を発展させ
ていくための原動力であるという思いを強くしました。今後さらに、区民の
皆さんの意見を政策に反映させる「気候区民会議」や「区民参加型予算」な
どの仕組みを具体化すべく、検討を進めてまいります。
　来月開会予定の区議会第1回定例会では、私にとって初めての当初予算案
を審議していただくことになります。誰もが住んで良かったと思える杉並区
の実現に向けて全力で取り組んでまいります。ご理解とご協力を賜りますよ
う、どうぞよろしくお願い申し上げます。

                 情報公開制度もご活用ください
　情報の公開を求める権利を保障し、区に情報の公開を義務付けることにより、地方自治の本旨に即し
た、公正で開かれた区政の進展を図るための制度です。

区民の皆さんが、より区政を知り、区へ意見を伝え、区長や区民の皆さん同士で話し合えるように、区ではさまざまな取り組みを

行っています。意見交換や情報の共有をより一層進め、皆さんとの話し合いの中で一緒に区政をつくっていきたいと思います。

今年も引き続き、区政へのご協力をお願いします。

                 ｢さとこビジョン」についての区長説明資料を公開しています
　区ホームページでは、4年6月の杉並区長選挙の際に提示した公約「さとこビジョン」と、実現に向け
てどんな取り組みが必要となるのか、実現に向けた課題やハードルは何なのかなどについて、区長への
説明資料として作成したものを公開しています。
※本資料は、作成時点（4年7月末～8月）における区の状況を前提としたものであり、区としての決定事項が
　書かれているものではありません。

■ 区民等の意見提出手続き（パブリックコメント）
　区が重要な政策や計画などを策定する際に、事前に案を公表し、区民の皆さんなどからご意見を
伺い、それらを政策に生かしていく制度です。頂いたご意見は原則全文を区ホームページで公表す
るほか、概要とそれに対する区の考え方などは広報すぎなみ等で公表します。

■ 区長への手紙（区政へのご意見・ご要望）
　区民の皆さんからのご意見・ご要望は、まず区政相談課で受け付けます。内容を確認した上で、
区長が拝読するとともに、その業務を行っている担当課で今後の区政運営や業務の見直しなどの
参考にしていきます。頂いた主なご意見と回答は、区ホームページ等でご覧になれます。

　区の将来の都市のイメージとまちづくりの目標を明らかにした「杉並区まちづくり基本方針」について、4年10月に多
くの方から骨子案へのご意見を頂きました。これを基に作成した、杉並区まちづくり基本方針（案）にご意見をお寄せく
ださい。なお、骨子案へのご意見については、区ホームページで全文公開していますので、区民の皆さんのさまざまな
ご意見も参考にしてください。

　都市計画道路事業に着手している西荻・高円寺地域では、参加者の年齢や立
場を実施回ごとに変え、区民と区長の対話集会を開催し、さまざまなご意見を
お聴きしています。また、まちづくりや道路整備に関するアンケートも実施し
ています。今後、アンケートの結果やこれまでの対話集会の経過
を公表する場として、シンポジウムを予定しています。

■問 都市整備部都市計画道路担当

まちづくりの中で道路を
考える対話集会

｢さとことブレスト」　日頃、区との接点が少ない若い世代の方を含めた幅広い世代の声
を受け止めていくために、区民の皆さんと区長が、その時々の行政
課題をテーマに直接意見交換を行う「聴っくオフ・ミーティング｣
を開催しています。

■問 区政相談課

区民の皆さんと、より良い区政を進めていくために

　  区公式ホームページ
https://www.city.suginami.tokyo.jp/

　  杉並区広報課ツイッター
@suginami_koho

　  YouTube杉並区公式チャンネル
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　  杉並区広報課フェイスブック
@suginamikukohoka 
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■問 区政相談課

■問 都市整備部管理課

■問 区政相談課

■問 情報管理課情報公開係

■問 企画課

区長の考えを
直接聞くことが
できて良かった！

区民の皆さんと
お話しできる場は
とても貴重です！

参加して
以前と考え方が
変わってきた…

Pick Up - 1

Pick Up - 2

　区立施設再編整備計画一部修正案の内容
について説明会を実施しました。配布資料
等を、区ホームページ（上2次元コード）で
公開しています。

｢住民説明会」
Pick Up - 3

　当日の流れや過去の「聴っくオフ・ミーティン
グ」の様子はYouTube杉並区公式チャンネル（右
2次元コード）をご覧ください。

区民の皆さんと区長が
直接意見を交換

●いろんな意見があって多様性を感じた。

●参加者皆さんの考え方が参考になった。

●答えを出さず、あくまで対話をするということが重要と感じた。

●区長や役所が身近に感じられて良かった。

●知らない人とも関われたので楽しかった。

●区民の意識の高さと、区民と一緒にまちづくりに取り組んでいきたい
　という区長の気持ちが融合した、未来に向かう話し合いの場に感動した。

参加された方の感想

杉並区まちづくり基本方針（杉並区都市計画マスタープラン）（案）

現在募集中！

ミーティングの様子は動画をチェック！区政を話し合う会
｢聴っくオフ・ミーティング」
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